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SÚMULA DA 158ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO PERMANENTE  1 

DE EDUCAÇÃO E ATRIBUIÇÃO PROFISSIONAL (CEAP) – EXERCÍCIO 2022 2 

 3 
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Data: 05 de abril de 2022. 5 

Local: Sede Angélica – Avenida Angélica, 2364. 6 

Início: 13h55 7 

Término: 16h15 8 

 9 

 10 

Presenças: Eng. Mec. Airton Nabarrete, Eng. Eletric. e Eng. Seg. Trab. Alceu 11 

Ferreira Alves, Eng. Quim. Elias Basile Tambourgi, Eng. Cartog. Paulo de Oliveira 12 

Camargo e Eng. Ind. Eletric. e Eng. Seg. Trab. Ricardo de Deus Carvalhal. -.-.-.-13 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 14 

Ausências justificadas: Eng. Civ. Lucas Rodrigo Miranda e Eng. Agr. Marco 15 

Antonio Tecchio. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-16 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 17 

Falta: Eng. Civ. e Geol. Fábio Augusto Gomes Vieira Reis. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-18 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 19 

Apoio Técnico: Hugo Leonardo R. B. Dragone, Assistente Técnico/GAC 20 

1/SUPCOL. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-21 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-22 

O Sr. Coordenador, Eng. Mec. Airton Nabarrete, deu início à reunião, 23 

agradecendo pela presença de todos. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 24 

Passou imediatamente ao Item I – Verificação do quórum, sendo constatado 25 

o quórum regimental. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-26 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 27 

Item II - Leitura, discussão e aprovação da Súmula da 157ª reunião, de 28 

15.03.2022 - Dispensada a leitura, em razão do envio antecipado, a súmula foi 29 

aprovada por unanimidade. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-30 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 31 

Item III – Leitura de extrato de correspondências recebidas e 32 

expedidas. -.-.- .-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 33 

Não houve. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-34 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 35 

Item IV – Julgamento de processos – não havendo processos a serem 36 

apreciados, passou-se ao item seguinte. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-37 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-38 

Item V – Outros assuntos – O Coordenador Airton Nabarrete comentou que na 39 

1ª Reunião da CEAP Nacional foram discutidos alguns tópicos do Plano Anual de 40 

Trabalho: proposta de nova resolução da tabela de títulos (análise da proposta 41 

encaminhada pela CEAP), polos EAD (procedimentos de cadastro e análise), selo 42 

de qualidade (discussão sobre aplicação/avaliação de cursos), tabela de obras e 43 
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serviços (vinculação com atribuições) e ações regionais a relatar (interação com 1 

coordenadores de cursos, interação com o CREA-JR). -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 2 

O Conselheiro Alceu Ferreira Alves informou que houve uma decisão judicial no 3 

CREA-CE que deu origem à Decisão Plenária nº 1636/2021. Os títulos 4 

acadêmicos deverão ser inseridos na tabela de títulos da Resolução nº 473.-.-.-.-5 

O conselheiro Alceu Ferreira Alves falou a respeito dos cursos EAD. Na Câmara 6 

Especializada de Engenharia Elétrica houve um processo analisado pelo GTT de 7 

Atribuições Profissionais. Houve um cuidado com a qualidade do curso e 8 

verificou-se a avaliação do MEC. A segunda preocupação foi com as aulas 9 

práticas. A Instituição de Ensino possui duas carretas móveis (laboratórios) que 10 

“giram” pelos pólos em períodos pré-determinados. Foi dada atribuição inicial ao 11 

curso, porém não foi dada a devida importância à distribuição dos pólos. -.-.-.-.-. 12 

O Conselheiro Elias Basile Tambourgi informou que há um processo na Câmara 13 

Especializada de Engenharia Química que trata do primeiro curso EAD da 14 

modalidade Química. A preocupação é garantir a qualidade do curso nos 15 

diferentes pólos, inclusive fora do Estado de São Paulo (“Como tratar os alunos 16 

desse pólos”? “Como garantir a qualidade do curso ofertado nesses pólos 17 

principalmente a parte prática”?). -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 18 

O Conselheiro Paulo de Oliveira Camargo comentou que não tem conhecimento 19 

de cursos EAD na modalidade Agrimensura. Lembrou a todos dos cursos 20 

ofertados pela Universidade Virtual do Estado de São Paulo – Univesp. -.-.-.-.-.-.-21 

O Conselheiro Ricardo de Deus Carvalhal comentou que o EAD já é uma 22 

realidade e que há cursos de boa qualidade. Em seu entendimento, cada curso 23 

deve ser avaliado com o mesmo rigor da avaliação de cursos presenciais. Sua 24 

preocupação é o tratamento dado a esses cursos e possíveis restrições na 25 

concessão das atribuições (“Quais são as limitações legais do CREA-SP”?). Por 26 

fim, lembrou que o processo de acreditação ajudará nessas análises. -.-.-.-.-.-.-. 27 

O Coordenador Airton Nabarrete informou que não há uma posição definida 28 

quanto aos cursos EAD na Câmara Especializada de Engenharia Mecânica e 29 

Metalúrgica. Há uma grande preocupação coma questão de pólos e sedes. Outra 30 

preocupação é com a qualidade dos laboratórios. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 31 

O Conselheiro Airton Nabarrete comentou sobre o selo de qualidade. Em seu 32 

entendimento há uma discussão sobre se este selo será um “exame de ordem” 33 

ou avaliações como as do MEC. Lembrou de que há um comitê tratando deste 34 

assunto no CREA-SP e que seria interessante que a CEAP acompanhe o 35 

andamento dos trabalhos deste grupo. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 36 

O Conselheiro Ricardo de Deus Carvalhal falou um pouco a respeito dos trabalhos 37 

deste comitê. Inicialmente foi feito um estudo sobre como esse assunto é tratado 38 

nos Conselhos de Medicina, Enfermagem e Farmácia. O formato é semelhante ao 39 

das avaliações do MEC e houve discussões sobre quem seriam os avaliadores. O 40 

piloto deverá ser testado na Câmara Especializada de Engenharia Civil. -.-.-.-.-.-41 

.-.-.-.-.-.-.-..-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 42 

Item VI – Comunicados -Não havendo comunicações dos presentes e nada 43 

mais a ser tratado, o Coordenador Airton Nabarrete, agradeceu a todos e deu por 44 
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encerrada a reunião.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-1 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 2 

 3 
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Eng. Mec. Airton Nabarrete 7 

Coordenador da Comissão Permanente de Educação e 8 

Atribuição Profissional – CEAP 9 

 10 

 11 
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Súmula aprovada na Reunião de 03 de maio de 2022. 13 

 14 


